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市内どこからでも通える小規模特認校

え が お
元日は穏やかに晴れ，すばらしい初日の出を見ることができま

した。いよいよ２０１５年の幕開けです。私にとっては恒例とな

りましたが，元日に大宮神社にお参りに行き，真名子小の子ども

たちの今年１年の無事と健やかな成長をお願いしてきました。皆

様にとりましても，穏やかで平和な年になりますことを心よりご

祈念いたします。

さて、３学期は６年生が４８日，１年生から５年生までが５２

日と短い学期になりますが，１年間のまとめとして成長の節目を

つけるとても大切な時期になります。始業式には，作家・井上靖
【始業式で４年生が目当て発表】 さんの「努力する人は希望を語り，怠ける人は不満を語る」の言

葉を引用し，「夢や希望をもっている人は努力し，努力している人は夢や希望がふくらむ。○○をで

きるようにしたいという目標をもって努力することが大切」と話しました。

私たち教職員は，今年も子どもたちの夢や希望がどんどん膨らみ，一人一人が輝けるよう，一生懸

命指導し，支援していきたいと思っています。保護者の皆様，地域の皆様におかれましても，ご支援

・ご協力を賜りますようどうぞよろしくお願いいたします。

子どもたちの新年の誓い ～まず思いが大切～
子どもたち一人一人には夢があり，こういう自分になりたいという願いがあります。

始業式後に全員が新年の誓いを立てました。勉強や運動をはじめ学校生活に関すること，

家族のことや自分が今熱中していることなど様々です。何事も「為せば成る」という

気持ちで精一杯努力して欲しいと思います。各学年１名の新年の誓いを紹介します。

《１年》

仲澤 旬 …なわとびで，二じゅうとびができるようにがんば

る。そのために休みじかんにいっぱいれんしゅうを

したい。いえでもれんしゅうをする。

《２年》

櫻井乙未 …わたしのがんばることは，みんなにやさしくす

ること。わたしには妹がいるので、まず妹にやさ

しくする。妹がなかないようにする。

《３年》

阿部 夏樹…なわとびがとくいじゃないので，３学期はとべ

るようにしたい。また，４月には４年生になり， 【昼休みもなわとびの練習】

３年生よりむずかしい勉強になると思うので，自しゅ学習をいっぱいしたい。

《４年》

田口 幹葵…係の仕事をきちんとやりたい。いつも忘れてしまうことがあるので，係のカードを見

ててきぱきとやりたい。行動をはやくしたい。

《５年》

小林流輝矢…３ヶ月たつと６年生になる。ぼくが６年生からバトンをもらったら，今の６年生を手

本にして，責任をもって下級生のめんどうをみる。困ったことがあったら，話し合って

解決していきたいと思う。

《６年》

安達真之介…クラブサッカーチームのレギュラーメンバーになる。毎日

ボールにさわり，ミスを減らし期待に応えられるプレーをす

る。心を強くし，失敗してもその後を引きずらないで次のプ

レーを考えていくようにする。
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今年度最後の学習強調週間がスタート！（1/13～1/16）
今年度は，県教育委員会から学力向上推進事業の指定を受け，子ど

もたちの学力向上を目指して，年間５回の学習強調週間を設定してい

ます。今回は，最終回になります。そこで，これまでの反省を踏まえ，

学級ごとに学び合う集団になるための目標（例えば「聞き上手になる」，

「腰骨を立ててよい姿勢で学習に取り組む」等）を決め，一丸となっ

て取り組んでいます。

また，学力向上を図る上で，家庭学習は欠かせません。今回の学習

強調週間では，家庭学習に特に力を入れて取り組むため，全学年共通

の「家庭学習の記録」を活用し，保護者の皆様のご協力をいただきながら，学年に応じた家庭学習習

慣をしっかりと身に付けさせたいと考えています。新学年に向けての準備は今から始まります。ご協

力のほどよろしくお願いします。なお，４月に行われた５年生のとちぎっ子学習状況調査の県全体の

傾向として，家庭生活と学力について次のような関係が見られました。

教 科 国語（平均 59.8%） 算数（平均 72.7%） 理科（平均 70.2%）
生活習慣 は い いいえ は い いいえ は い いいえ

早寝・早起きをしている ６０．１ ５３．０ ７２．７ ６５．９ ７０．０ ６４．９

家ではほぼ同じ時間に勉強する ６１．７ ５７．５ ７４．３ ６９．８ ７１．２ ６８．８

時間を上手に使おうと心がける ６１．９ ５１．６ ７４．４ ６３．６ ７０．９ ６４．１

規則正しい生活で学力アップ
本校では，毎日，家庭学習を１年生が 20分，２年生が 30分，
3 年生が 40 分…そして６年生が 70 分行うことになっています。 頑張ろう！

高学年になるほど，塾やスポーツ等で時間の確保が難しくなります

が，この結果を見れば分かりますように時間を上手に使い，いつも

同じ時間に計画通り勉強している子ほど，学力が伸びます！ １月１９日は

(※正答率で約５～10%違っています） 校内学力テスト

地域の皆様に支えられ…

交通指導員の

坂本忠市様

また，アシストネットでは
３学期は，ふるさと学習や毛筆指導，尺八の指導等でボランティア

の皆様のご協力をいただく予定です。プロの指導を直接いただける子

どもたちは幸せです。この貴重な体験をぜひ自らの「生きる力」の糧

にして欲しいと願っています。なお，来年度の農園作業がやりやすく，

収穫が上がるようにと，昨年の暮れのお忙しい時に，狐塚光一様が農

園を耕してくださいました。農作業の春の準備は“今から”というこ

とを改めて勉強をさせていただきました。ありがとうございました。

２月１日（日）に今年度２回目の資源ゴミ回収があります。保護者の皆様，地域の皆様には大変お世話

になりますが，よろしくお願いします。今回は業者の都合で「ビン類」は回収しません。なお，雪などの

悪天候で中止する場合は 6 時 30 分に決定し，翌週の 8 日（日）に実施します。よろしくお願いします。

写真

子どもたちの安全な登校のために，交通指導員さ

んや地域の安全ボランティアの皆さんが立哨してく

ださっています。特にこの時期は朝の冷え込みが厳

しく大変とは思いますが，毎朝お世話になり心より

感謝申し上げます。

ところで，うれしいお知らせがあります。このた

び 40 年という長きに渡り交通指導員としてお世話
になっています坂本忠市様が，平成 26 年 11 月 21
日，栃木県警察本部長から感謝状をお受けになりま

した。いつも本当にありがとうございます。心より

お祝い申し上げます。


